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  Благоустройство

Совсем немного времени оста-
ется до празднования знаме-
нательных дат – 70-летнего 

юбилея освобождения района от не-
мецко-фашистских захватчиков и 
600-летия Опочки. Часть праздничных 
мероприятий намечено проводить в 
парке на городском Валу. Что сделано 
и что планируется сделать по благо-
устройству территории парка? Об этом 
мы попросили рассказать главу адми-
нистрации города Александра Ивано-
вича Долгоносова. Вот что он сказал:

- Работы по благоустройству ведут-
ся планомерно с прошлого года и про-

НА  ВАЛУ  ВЫРУБИЛИ  КУСТАРНИК,  УБРАЛИ  АВАРИЙНЫЕ  ДЕРЕВЬЯ
должаются в текущем: убраны больные 
деревья, поваленные в воду, поросль и 
кустарники. На очереди ремонт  ступе-
нек, ведущих на Вал, побелка, покраска 
и другие мероприятия.  Выполняет их по 
нашей заявке МУП «Коммунсервис». 

Это же предприятие убирает несанк-
ционированные свалки. Их в городе уже 
ликвидировано более десятка. Однако 
надо сказать, что все усилия по наведе-
нию порядка будут тщетны, если сами 
граждане не проявят сознательность и 
не прекратят разбрасывать мусор где 
попало.

Е. СТАСОВ.
  

             Детский отдых

С 24 по 28 марта на базе 
трех образовательных учреж-
дений города (школа №4, гим-
назия и ДШИ) для школьников 
были организованы оздоро-
вительные лагеря с дневным 
пребыванием.

Всего в них смогли отдо-
хнуть и с пользой провести 
время 195 детей, в том чис-
ле 145 детей работающих 
родителей и 50 – из семей, 
находящихся в трудной жиз-

ненной ситуации. 
Каждый день в лагере пла-

нировался в соответствии с 
режимом: зарядка, завтрак, 
плановые занятия, развлече-
ния, прогулка, подвижные игры, 
обед. Дети смогли там найти 
занятия по интересам, пооб-
щаться со сверстниками и по-
участвовать в различных позна-
вательных и развлекательных 
мероприятиях. Для ребят было 
организовано двухразовое раз-

танцевальное, с интересным 
названием «Пляскотека»), 
это не считая зарядки, игр по 
интересам, прогулки. В прове-
дении мероприятий мы тесно 
сотрудничаем со школьной и 
районной библиотеками. Так 
как весенний лагерь работает 
всего неделю, для масштаб-
ных дел и организации экс-
курсий времени не хватает. 
Но педагоги всегда стараются 
разнообразить день, привне-
сти что-то новое и необычное. 
К примеру, были подготов-
лены и проведены игровые 
занятия «Кто хочет стать от-
личником?», «Люди с неогра-
ниченными возможностями», 
«Игры наших мам и пап» и 
другие.

Бесспорно, организован-
ное и рациональное времяпре-
провождение детей на кани-
кулах способствуют не только 
оздоровлению, но и развитию 
их творческих, интеллектуаль-
ных способностей.

Л. ФЕДОРОВА.

В  «СОЛНЫШКЕ»  БЫЛА  И  «ПЛЯСКОТЕКА»РЕКА ИССА 
ПРЕПЯТСТВИЕМ 

НЕ СТАЛА

Каждый год жители де-
ревни Антоново (Ва-
рыгинская волость) и 

окрестных населенных пун-
ктов с опасением ждут вес-
ну. Раньше при разливе реки 
Иссы вешние воды часто 
уносили с собой деревян-
ный мост, и жители право-
го берега на какое-то время 
оставались отрезанными от 
«большой земли». Нынче 
здесь все пока обстоит бла-
гополучно. Вот что расска-
зал сотруднику «Красного 
маяка» глава Варыгинской 
волости Михаил Иванович 
АНТОНОВ:

- Пешеходный переход 
через реку функционирует, 
как обычно. По нему люди 
свободно переходят че-
рез Иссу. На другой сторо-
не реки живут 26 человек, 
летом число жителей этих 
деревень увеличится до со-
рока. По графику в Антоново 
приезжает автолавка.

21 марта силами мест-
ных жителей мы очистили 
пешеходный мостик от на-
несенного течением мусора. 
С учетом того, что основной 
ледоход уже прошел, есть 
все основания полагать, что 
переправа через Иссу в этом 
году останется в целости и 
сохранности.

Единственное, что бес-
покоит, – состояние дороги 
от Антонова через деревни 
Шурупово и Лотовицы. В 
отсутствии моста машины 
и тракторы идут в этом на-
правлении, и дорога сильно 
изрезана колеями. Дорога 
эта считается районного 
значения, в весенне-летний 
период мы рассчитываем на 
ее ремонт.

В. САМАРИН.

Вести с мест

нообразное питание на сумму 
106 рублей в день.

В один из дней наш корре-
спондент заглянул в гимназию 
и поинтересовался, как ребята 
проводят время в лагере от-
дыха со светлым названием 
«Солнышко». Здесь отдыхали 
100 детей. Педагог-организатор 
Ирина Алексеевна Павлова со-
гласилась немного рассказать и 
показать, чем занимаются дети:

- План работы составляет-
ся педагогами 
таким образом, 
чтобы ребенок 
смог провести 
к а н и к у л я р н о е 
время макси-
мально инте-
ресно и главное 
– с пользой для 
с о б с т в е н н о г о 
здоровья. В день 
у нас обязатель-
но проходит по 
три мероприя-
тия (одно из них 
спортивное или 
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СНЯЛИ ПОРЧУ 
ЗА 57 ТЫСЯЧ 

РУБЛЕЙ
Печально, что район-

ной газете все чаще 
приходится писать об 

изощренных случаях мошен-
ничества, еще печальнее, 
что жертвами проходимцев 
становятся чаще всего люди 
преклонного возраста. Хотя в 
данном случае речь пойдет 
не о проходимцах, а о про-
ходимках.

Итак, 17 марта после полу-
дня гражданка Я., 1939 года 
рождения, возвращалась к 
себе домой на Коммуналь-
ную улицу. Она купила в ма-
газинах продукты и шла с па-
кетом мимо гимназии. Здесь 
к пенсионерке подошли две 
незнакомые женщины и пред-
ложили провести ритуал… 
снятия порчи. В чем заклю-
чалась эта самая порча и по-
чему умудренная жизненным 
опытом женщина легко на это 
согласилась, знает разве что 
она сама. Может, сказалось то 
обстоятельство, что злоумыш-
ленницы пообещали старушке 
после снятия порчи матери-
альное обогащение.

Для проведения магиче-
ского ритуала гражданка  Я. 
должна была принести из 
дома все имеющиеся у нее 
деньги и … куриное яйцо. 
Деньги старушка принесла 
в полиэтиленовом пакете, 
часть из них была в холщовом 
мешочке. Для снятия мнимой 
порчи пенсионерка набрала 
57000 рублей. Пока одна из 
мошенниц развлекала ста-
рушку разговорами, вторая 
проводила манипуляции с 
деньгами. Злоумышленницы 
отдали гражданке Я. сверток 
с деньгами, наистрожайше 
наказав не открывать его до 
следующего дня. Иначе пор-
ча, мол, не снимется.

«Порча» полностью сня-
лась утром 18 марта вместе 
со всеми деньгами. Развер-
нув сверток, гражданка Я. 
обнаружила в нем вместо 57 
тысяч рублей только наре-
занные листки бумаги. Она 
считает, что дело вряд ли 
обошлось без гипноза. Пенси-
онерка даже не может вспом-
нить внешность преступниц, 
говорит, что на вид им было 
от 30 до 40 лет, у обеих тем-
ные волосы. 

По факту мошенничества 
возбуждено уголовное дело, 
ведется следствие.

Р.S. Если кто-то из чи-
тателей «Красного маяка» 
сделает вывод, что самые 
доверчивые люди живут в 
Опочке, то это не так. Как со-
общили в отделе полиции, 
недавно точно такой же слу-
чай произошел в соседнем 
районе. А «газовщикам», 
провернувшим аферу с га-
зовой плитой в нашем горо-
де, удалось ее повторить и в 
других районах области.

В. САМАРИН.
(Материал подготовлен        

совместно со следственным 
отделом МО МВД России 

«Опочецкий»).

Общественная приемная

С различными вопро-
сами и просьбами к 
депутату обратились 

двенадцать человек. В свою 
очередь во время беседы с 
жителями города и района 
Борис Геннадьевич связы-
вался с главой городской и 
ряда сельских администра-
ций, а также представителя-
ми различных служб.

По словам Б.Г.Полозова, 
на этот раз были не только 
просьбы, но, что весьма при-
ятно, один мужчина пришел 
со словами благодарности. Он 
инвалид, относится к категории 
детей-сирот, некоторое время 
жил в доме-интернате для ин-
валидов и престарелых. И вот, 
наконец-то, решился вопрос с 
жильем (не без вмешательства 
Бориса Геннадьевича – прим. 
ред.), за что он и выразил бла-
годарность депутату.

Один из посетителей про-
сил Бориса Геннадьевича 
посодействовать в оформ-
лении документов на звание 
«Ветеран труда». Дело в том, 
что в трудовой книжке у дан-
ного гражданина есть запись 

о присвоении ему 
этого звания, но 
документы в свое 
время оформлены 
не были, а теперь с 
этим возникли про-
блемы.

Еще одно об-
ращение касалось 
л е к а р с т в е н н о г о 
обеспечения и зу-
бопротезирования 
за счет средств Фонда социаль-
ного страхования.

Состояние многих сельских 
дорог и городских улиц в насто-
ящее время вызывает тревогу. 
Люди обеспокоены тем, что они 
оказались практически отрезан-
ными от внешнего мира. По по-
воду плохих дорог поступили 
обращения из деревни Гнидино 
Пригородной волости и с улицы 
Святотечь, где к тому же еще и 
с освещением не все в порядке 
(нет фонарей; по документам – 
люди живут в городе, а по сути – 
не лучше, чем в глухой деревне).

Одиноко проживающая пен-
сионерка из деревни Лашутино 
испытывает трудности с ремон-
том дома. У нее провалился 

потолок. По данному вопросу, 
сказал Борис Геннадьевич, он 
попытается рассмотреть ва-
риант с выделением леса, по-
скольку данной гражданке, по ее 
словам, лес на ремонт никогда 
не выделялся.

Не в первый раз обращаются 
к депутату областного Собрания 
жители улицы Великорецкой по 
поводу ремонта трубопереезда. 
Борис Геннадьевич связался 
с городской администрацией и 
МУП «Коммунсервис», где обе-
щали, что решение проблемы 
сдвинется с мертвой точки.

«Постараюсь разобраться и 
как-то помочь», – заверил Борис 
Геннадьевич и семью, лишив-
шуюся дома в результате пожа-

ра. Люди вынуждены снимать 
жилье, поскольку разместить-
ся с детьми в том помещении, 
которое им предложили для 
временного проживания, про-
сто невозможно.

Заявления по всем обра-
щениям приняты к рассмо-
трению. Вопросы будут про-
рабатываться совместно с 
соответствующими организа-
циями. К примеру, по обраще-
нию (уже второму) родителей-
инвалидов, лишившихся льгот 
по оплате содержания ребен-
ка в детском саду, готовится 
законодательная инициатива 
по внесению изменений в за-
кон Псковской области «Об 
образовании».        

ОТ ПЛОХИХ ДОРОГ ДО ПОМОЩИ ПОГОРЕЛЬЦАМ
21 марта в общественной приемной от-

деления политической партии «Единая 
Россия» провел прием заместитель пред-
седателя областного Собрания депутатов 
Борис Геннадьевич ПОЛОЗОВ. 

Недавно в редакцию 
газеты обратилась с пись-
мом наша постоянная чи-
тательница, жительница 
Опочки В.А.Атанова. Она 
была очень расстроена и вот что сообщила в своем письме: «У 
меня сломана нога. Случилось так, что пришла к автобусу с па-
лочкой, но без мелочи, а вот 1000 рублей разменять в Сбербанке 
мне просто отказались, так как паспорта с собой не было. «Про-
стите, – сказала я, – но до больницы мне не дойти», а в ответ: 
«Думать надо было»…

Ушла со слезами. Милая, добрая женщина, давшая на улице 
мне 20 рублей, спасибо Вам! И простите, что от обиды я растеря-
лась и не спросила, как Вас зовут и как мне Вас отблагодарить». 

В письме содержится 
недоумение, почему работ-
ники Сбербанка требуют па-
спорт, если купюра не самая 
крупная.

Мы обратились к управляющей отделением Сбербанка 
Н.В.Смирновой, и вот что она сообщила по телефону:

- Размен и обмен денежных знаков производится по заявлению 
клиента и при обязательном предъявлении паспорта. Это требова-
ние нормативных документов, которое рядовые сотрудники нару-
шать не имеют права. В первую очередь подобное требование Цен-
трального Банка направлено на то, чтобы не допускать в обращение 
фальшивых купюр. Ответ нашего сотрудника я комментировать не 
буду, но мы обязательно поговорим на эту тему в коллективе.

РАЗМЕНЯТЬ ТЫСЯЧУ ОТКАЗАЛИСЬ, 
НО ДОБРЫЙ ЧЕЛОВЕК НАШЕЛСЯ

      Происшествие

25 марта в полдень на 6-м километре автодороги Опочка – 
Себеж произошло дорожно-транспортное происшествие. Двигав-
шийся со стороны Себежа 20-тонный седельный тягач-бензовоз 
«Вольво» с питерскими номерами перевозил дизельное топливо. 
Водитель не справился с управлением, и машина съехала в кювет 
встречной полосы движения и перевернулась. 

Прибывший на место пожарный караул  с целью предотвра-
щения возгорания топлива облил цистерну пеной и перерезал 

ПОД ОПОЧКОЙ ПЕРЕВЕРНУЛСЯ БЕНЗОВОЗ

электропроводку, чтобы исключить ее замыкание, а медики «ско-
рой» оказали первую медицинскую помощь водителю и отвезли 
пострадавшего в приемный покой районной больницы.  

По предварительным данным, у тягача во время движения 
взорвалось левое переднее колесо, что и стало причиной ДТП. О 
случившемся сообщено собственнику транспортного средства. В 
этот же день бензовоз был поднят на колеса и эвакуирован. 

Е. СТАСОВ.

ПОД ОПОЧКОЙ ПЕРЕВЕРНУЛСЯ БЕНЗОВОЗ

           Ситуация
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       Встреча

Перед началом разговора о на-
сущных проблемах садово-
дов-любителей к собравшимся 

обратилась представитель комиссии 
по садоводствам Псковской области 
Т.В.Максимова. Она остановилась 
на некоторых организационных мо-
ментах и предложила всем весенний 
выпуск газеты «Природное Земле-
Делие», в котором собрано немало 
полезных советов по выращиванию 
рассады, обустройству парников, по-
ливу, смешанным посадкам цветов и 
овощей и т.д.

Разговор с Борисом Николаеви-
чем Агеевым, основная тема которо-
го – закладка плодового сада – была 
оговорена заранее, начался с вопро-
сов. И первое, в чем просили помочь 
разобраться опочане, касалось выра-
щивания клубники, а если быть более 
точными, то крупноплодной садовой 
земляники. 

Можно получить хороший уро-
жай плодов в первый же год, заверил 
Б.Н.Агеев, если использовать для по-
садки первые розетки, образовавшие-
ся на усах после окончания плодоно-
шения. Причем брать их следует, не 
дожидаясь образования настоящей 
корневой системы, а сразу, как только 
появились беленькие зачатки корней. 
Грядку для новых посадок следует го-
товить заранее. Лучшим предшествен-
ником, помогающим в борьбе с болез-
нями, являются зерновые. К примеру, 
если садовод под зиму посеял рожь на 
небольшом участке, весной по друж-
ным всходам прошелся с плоскорезом, 
затем перекопал или закультивировал, 
то остается до получения посадочно-
го материла лишь время от времени 

бороться с сорняками. Сажают розетки 
с зачатками корней на расстоянии 20х20 
см, хорошо поливают, уплотняют землю. 
При таком способе посадки (когда мы 
высаживаем розетки, не дожидаясь об-
разования настоящей корневой систе-
мы) кусты земляники успевают заложить 
плодовые почки, и на следующий год на 
этом участке уже будут ягоды.

Где найти хороший посадочный ма-
териал? Вопрос непростой. Есть инсти-
туты, занимающиеся селекцией, и пи-
томники. Сам Борис Николаевич брал на 
испытание в свое время 60 сортов садо-
вой земляники, оставил четыре. Хороши, 
по его словам, финские сорта. 

Еще один вопрос касался хранения 
яблок при отсутствии специального хра-
нилища. По этому поводу Борис Никола-
евич заметил следующее:

- Сам я из Ульяновской области. Там 
в частных домах хранят яблоки на черда-
ках. Укрывают одеялами, сеном… Если 
температура поддерживается около 
нуля, то для хранения это очень хорошо.

Причиной интенсивного загнивания 
плодов чаще всего (если исключить по-
ражения вредителями и болезнями) яв-
ляется неравномерный полив в период 
их завязывания, что приводит к образо-
ванию трещин на тонкой кожице яблок и 
последующему образованию гнили.

Далее ученый-садовод перешел к 
главному вопросу – закладке плодового 
сада. Первое, на что он обратил внима-
ние, это задачи, которые перед собой 
ставит человек, решивший посадить сад. 
Для чего он сажает плодовые деревья и 
кустарники? Для красоты, ради получе-
ния плодов для семьи или для выращи-
вания плодов на продажу? Затем необхо-
димо определиться с почвой и рельефом 

О ВЫРАЩИВАНИИ САДОВОЙ ЗЕМЛЯНИКИ, 
ЗАКЛАДКЕ САДА И ПРИВИВКЕ ЯБЛОНЬ

15 марта в рай-
онной библио-
теке состоялась 
встреча с извест-
ным российским 
ученым-агротех-
ником, доктором 
с е л ь с к о х о з я й -
ственных наук 
Борисом Никола-
евичем Агеевым, 
проживающим в 
настоящее вре-
мя в Палкинском 
районе. 

участка. Борис Николаевич подробно 
остановился на приемах агротехники в 
зависимости от типа почвы (посадки на 
песке сильно отличаются от посадок на 
глинистом участке), использовании для 
закладки сада косогора. 

Опочецким садоводам были пред-
ложены фотографии яблонь, которые 
вырастил Борис Николаевич. Малень-
кие деревца, увешанные плодами так, 
что даже листьев не видно, привели в 
восторг. Как достичь такого результа-
та? И на этот вопрос ученый ответил 
достаточно подробно. Вырастить не-
высокую яблоньку, оказывается, не так 
сложно. Важно вовремя и правильно 
формировать крону, не допуская вы-
растания длинных побегов, прищипы-
вать почки, которые могут дать побеги, 
уходящие вверх под острым углом, и 
т.д. Для плодоношения лучше остав-
лять ветки, которые растут под углом, 
близким к прямому, тогда их не будет 
выламывать под тяжестью зреющего 
урожая.

Что делать, если яблоня уже взрос-
лая и довольно высокая? Стоит ли 
делать обрезку? Как правильно ее вы-
полнять, чтобы не повредить дерево, 
не снизить урожайность? Ответы на 
эти вопросы были полными и подроб-
ными. Борис Николаевич сопровождал 
их демонстрацией приемов обрезки на 
привезенных с собой небольших ябло-
невых деревцах. 

Поинтересовались наши садоводы-
любители происхождением и выращи-
ванием колоновидных яблонь. 

И, наконец, разговор перешел к 
еще одной важной теме – прививкам. 
Здесь Борис Николаевич и расска-
зывал, и показывал, как правильно 
делать срезы веток и черенков для 
прививки, как и чем лучше «забинто-
вать» место прививки. Мастер-класс 
получился весьма наглядным. Некото-
рые начинающие садоводы попросили 
экземпляры образцов взять с собой, 
другие попробовали тут же сами по-
вторить увиденные приемы, а после 
окончания беседы разобрали при-
везенные для мастер-класса веточки 
яблонь сортов Балтика и Алеся для 
того, чтобы в начале мая на собствен-
ных участках самостоятельно сделать 
прививки этих сортов.

Завершая небольшой рассказ о 
полезной встрече, хочется особо под-
черкнуть, что на этот раз в библиотеку 
пришли, во-первых, действительно за-
интересованные люди, и, во-вторых, 
среди них было много молодежи, что 
очень радует.

Н. ИЛЬИНА.   

        Конкурсы

«ДОРОГА И МЫ»
С 11 по 15 марта в отделении 

дополнительных образова-
тельных программ ДШИ про-

водился районный отборочный этап 
областного конкурса баннеров по 
безопасности дорожного движения 
«Дорога и мы». В конкурсе приняли 
участие представители из школы 
№4, Теребенской и Глубоковской 
сельских школ. Всего было пред-
ставлено 12 плакатов.

Оценивали конкурс консультант 
отдела образования, физической 
культуры и спорта Н.А.Козлова, ин-
спектор по пропаганде безопасности 
дорожного движения О.В.Алексеева 
и педагог-организатор Детской шко-
лы искусств Е.В.Макарова.

Все плакаты, представленные на 
конкурс, соответствовали тематике. 
Ребята в своих рисунках пытались 
отобразить наиболее часто встреча-
ющиеся нарушения – переход улицы 
на красный сигнал светофора и не-
желание водителей использовать 
специальные кресла для перевозки 
детей.

Призовые места распределились 
следующим образом: дипломом по-
бедителя награждена Анастасия 
Царькова (школа №4), Карина Кали-
нина (школа №4) получила диплом 
II степени и третье место у Андрея 
Адкина (Глубоковская школа). Юлия 
Семенова из Теребенской школы 
удостоена специального диплома. 

Работы конкурсантов-призеров 
направлены в г.Псков.

ПРАВИЛА
ДОРОЖНОГО

ДВИЖЕНИЯ УЧАТ 
ВСЕЙ СЕМЬЕЙ

В отделении дополнительных 
образовательных программ 
Детской школы искусств 12 

марта проводился районный этап 
творческого конкурса для воспитан-
ников детских садов и их родителей 
«ПДД от «А» до «Я» знает вся моя 
семья». 

В конкурсе приняли участие се-
мейные команды из пяти дошколь-
ных образовательных учреждений 
города: детского сада №1, «Улыб-
ки», «Светлячка», «Лучика» и «Те-
ремка».

Оценивали конкурс консультант 
отдела образования, физической 
культуры и спорта Е.А.Елисеева, ин-
спектор по пропаганде безопасности 
дорожного движения О.В.Алексеева 
и заместитель директора ДШИ по 
учебно-воспитательной работе 
Н.В.Николаева.

Все команды показали хорошие 
знания правил дорожного движения, 
владение основами вождения вело-
сипеда в конкурсе «Безопасное ко-
лесико» и творчески подошли к под-
готовке домашнего задания. Сложно 
было выделить лучших. 

В итоге жюри присудило победу 
семейной команде «Светофорчик» 
(«Теремок»). Второе и третье ме-
ста заняли соответственно команда 
«Улыбка» (детский сад «Улыбка») 
и «Дорожные светлячки» («Светля-
чок»).

Всем участникам конкурса вруче-
ны дипломы и поощрительные при-
зы, а команды-призеры примут уча-
стие в областном этапе конкурса.
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                   Наши знаменитые земляки

Родился Б.И.Рожков в 
Опочке 11 мая 1933 года. 
Его отец, Иван Никола-

евич, работал в сберкассе (в 
1941 году назначен заведую-
щим), мать, Мария Павловна, 
происходила из крестьянской 
семьи. С началом Великой Оте-
чественной войны семья Рож-
ковых эвакуировалась. 

Потеряв во время налета 
вражеской авиации все, что 
взяли с собой вместе с лоша-
дью и повозкой, пешком добра-
лись до Бежицка Калининской 
(ныне Тверской) области. Там 
Борис пошел в первый класс… 

После освобождения Опоч-
ки от немецко-фашистских за-
хватчиков Рожковы сразу же 
вернулись в родной город. Бо-
рис продолжил учебу в Опочец-
кой средней школе №1, которую 
окончил в 1951 году с серебря-
ной медалью. 

К труду он был приучен с 
детства. Рано потеряв отца, вы-
полнял необходимую работу по 
хозяйству. Во всем отличался 
аккуратностью и обязательно-
стью, обостренным чувством 
справедливости, мечтал об 
авиации.

В 1951 году поступил в Риж-
ское высшее военное авиаци-
онное инженерное училище 
имени Алкниса (ранее – имени 
К.Е.Ворошилова), инженерный 
факультет которого окончил в 
1956 году. Лучшему (единствен-
ному!) курсанту выпуска лейте-
нанту Б.И.Рожкову была предо-
ставлена возможность выбора 
места службы в должности ин-
женера дивизии по электрообо-
рудованию самолетов (другие 
выпускники квалифицирова-
лись как техники самолетов). 
И он выбрал Северную группу 
советских войск в Польской На-
родной Республике (ПНР). 

Службу начал в Севасто-
польском орденов Ленина и 
Красного Знамени 669-м Гвар-
дейском авиационном полку ис-
требителей-бомбардировщиков, 
дислоцировавшемся на военном 
аэродроме под городом Жагань 
Зеленогурского воеводства. За 
следующие шесть с половиной 
лет места полковой службы на 
территории ПНР менялись мно-
го раз. Неизменным оставалось 
одно: напряженная, ответствен-
ная работа по специальности.

С июля 1961 по ноябрь 
1965 года капитан Б.И.Рожков 
– инженер, затем – старший 
инженер по авиационному обо-

рудованию 152-го Гвардейского 
авиационного полка 239-й Бара-
новичской дивизии (Закарпатье, 
Львовская область). Ответствен-
ность многократно возрастает с 
освоением новой авиационной 
техники, в войска поступают 
МИГ-21. Борис Иванович, отлич-
но знающий авиационное обору-
дование, участвует в квалифици-
рованном разборе и выявлении 
причин случающихся авиаката-
строф, вносит рекомендации по 
совершенствованию авиацион-
ной техники. Не терпит небреж-
ности, демагогии, халатности. 

Ночные полеты сменились 
дневными, а за ними – беско-
нечные регламентные работы, 
занятия с летным и техническим 
составом, предполетная подго-
товка, разбор полетов... А дома 
– надежный тыл: терпеливая, всё 
понимающая жена, дочь и сын. 

В ноябре 1965-го Б.И.Рожкова 
назначают инженером полка по 
авиационному оборудованию, 
затем – старшим инженером 
Управления 131-й истребитель-
ной Новгородской авиадивизии 
Прикарпатского военного окру-
га (гарнизон Черляны на западе 
Украины), город Ивано-Фран-
ковск. Он всецело отдается рабо-
те и пользуется непререкаемым 
авторитетом в инженерной служ-
бе авиации. Жена, наконец, окон-
чила институт, дочь завершила                     
обучение в художественной шко-
ле, сын пошел в первый класс. 

1968 год. Неожиданно Рожков 
(без уведомления семьи) коман-
дирован в Чехословакию для вы-
полнения интернационального 
долга. Полгода неизвестности, ко-
роткий отпуск, два года службы... 

В декабре 1970 года инже-
нер-подполковник Б.И.Рожков на-
значен в Прикарпатский военный 
округ с переездом в город Львов, 
где проходит службу в должности 
старшего инженера по эксплуата-
ции и войсковому ремонту само-
лётов реактивной авиации второ-
го поколения и вертолётов.

С ноября 1974 по декабрь 
1979-го служит в 17-й Воздушной 
армии в Киеве. Здесь, помимо 
специальной работы, Борис Ива-
нович много внимания уделяет 
кадровым вопросам и обществен-
но-партийной деятельности, по-
стоянно и квалифицированно 
защищает интересы инженерной 
службы авиации, уделяя особое 
внимание уровню безопасности 
полётов. Показательно: за этот 
период не было лётных происше-
ствий, связанных со специально-

стью полковника Б.И.Рожкова. 
В конце октября 1979 года его 

назначают начальником Перм-
ского военного авиационного 
технического училища им. Ленин-
ского комсомола. В коллективе 
училища это назначение было 
воспринято неоднозначно. И пол-
ковнику Рожкову стоило огром-
ных усилий привлечь на свою 
сторону здоровую часть коллек-
тива и в короткий срок перело-
мить ситуацию и начать работу 
по обновлению училища. За два с 
половиной года по инициативе и 
при личном участии Б.И.Рожкова 
был построен клуб, учебные ау-
дитории оборудованы новой тех-
никой, реконструирована учеб-
ная база, подсобное хозяйство, 
проведено озеленение террито-
рии, созданы аллея ветеранов и 
музей училища, модернизирован 
учебный корпус. Новая более вы-
сокая ступень работы Пермского 
ВАТУ была отмечена присвое-
нием Борису Ивановичу Рожко-
ву высшего офицерского звания 
– генерал-майор авиации. А в 
июле 1982 года он был назначен 
начальником Иркутского высшего 
военного авиационного инженер-
ного училища. 

В течение месяца принимал 
четырехтысячный коллектив ИВ-
ВАИУ Борис Иванович Рожков, 
вникая во все дела училища, 
знакомясь с офицерским и пре-
подавательским составом. Про-
являя высокую требовательность 
к подчиненным, он сам строго 
соблюдал уставные отношения 
во всех звеньях руководящего 
состава и курсантов, оставаясь 
открытым в бытовых условиях, 
что очень сближало коллектив, 
делая его единым целым. Рож-
ков один из немногих начальни-
ков училищ, который сам вел лек-
ционные занятия с курсантами 
и защитил диссертацию канди-

дата технических наук 
по теме «Повышение 
качества технической 
эксплуатации и уровня 
безопасности полетов 
за счет автоматизации 
информационного обе-
спечения авиационного 
полка фронтовой бом-
бардировочной авиации 
(СУ-24)». Учебу прохо-
дил в Академии имени 
Жуковского. Б.И.Рожков 
удачно разработал и 
внедрил в училище во-
инские ритуалы приема 
курсантов, воинской 
присяги. 

Он любил и берег 
людей. При исключи-
тельной требователь-
ности содействовал 
дружбе семьями, ор-
ганизовывал встречи 
дома, поездки в лес, 

на шашлыки (без пьянства!), где 
пели, танцевали, шутили. А на 
службе – все по уставу с ответ-
ственностью офицера по всем 
статьям работы. 

За годы его руководства 
ИВВАИУ были: открыты новый 
факультет авиационного радио-
электронного оборудования и 
адъюнктура; успешно решены во-
просы комплектования училища 
педагогическими кадрами; под-
готовлены десятки ученых; соз-
даны новые места для учебных 
занятий и объекты научно-экс-
периментальной базы: станция 
испытания авиационных двига-
телей, вычислительный центр; 
построены корпус тренажеров, 
лазарет, два курсантских обще-
жития, три жилых дома; прове-
дены реконструкция казармы и 
благоустройство территории. Ир-
кутский ВВАИУ к 1990 году стал 
ведущим вузом военных авиаци-
онных сил страны, научным цен-
тром Сибири и Дальнего Востока, 
связующим звеном всех вузов 
этого региона. По воспоминани-
ям сослуживцев, Б.И.Рожков был 
честным, порядочным, безгра-
нично трудолюбивым человеком, 
прекрасным семьянином, исклю-
чительно «командным игроком» 
с твердым духом коллективизма. 

В 1991-м Борис Иванович не-
ожиданно получил приказ «на 
списание». Как удар в спину вос-
принял он этот документ. В свои 
58 лет он был полон сил и жела-
ния работать, накопив бесценный 
опыт за более чем 40-летний срок 
службы в Вооруженных Силах.

Жгло внутри, но никакой рас-
терянности, хотя понимал, что 
приказ Министерства обороны 
СССР от 11 мая 1991 года будет 
стоить ему доброго десятка лет 
жизни. Спокойно и торжественно 
провел последний для себя вы-
пуск молодых офицеров, поже-

лал им честно служить Родине, 
выполнять долг, следуя луч-
шим традициям русского офи-
церства. И только одна Людми-
ла Борисовна, глядя на мужа, 
могла «расшифровать», что у 
него на душе. 

После увольнения 
Б.И.Рожков еще два года ра-
ботал в училище на кафедре, 
внедряя рекомендации своей 
научной диссертации. Но по-
нял: всему приходит конец. 
Надо было решать, где жить 
дальше. Выбор семьи пал на 
Санкт-Петербург, где служил 
сын, Павел Борисович Рожков, 
майор, военный инженер, кан-
дидат технических наук (пошел 
по стопам отца, окончил Киев-
ское высшее авиационное ин-
женерное училище).

После переезда Борис Ива-
нович в Санкт-Петербурге не-
много поработал на кафедре 
института, затем – на механи-
ческом заводе, но его все боль-
ше тянуло к земле... Наконец, 
был куплен на Ладоге домик с 
четырьмя сотками земли… За 
14 лет супруги Рожковы пре-
вратили свою дачу в райский 
уголок: сад, цветник, огород, 
облагородили постройку, по-
строили баньку. Безотказно 
служил старенький «Москвич». 
С мая до глубокой осени на 
даче, зима – в любимом Санкт-
Петербурге. Приезжали друзья, 
сослуживцы, радовали и вол-
новали поездки на встречи в 
училища. Большим человече-
ским счастьем одарила семья: 
любящая и любимая Мила Бо-
рисовна (жена), дочь Марина с 
мужем Юрием, архитектором 
по специальности, и детьми 
Машей и Ваней (поездки к ним 
в Киев – одна радость), сын Па-
вел с женой Инной и Антоном 
– рядом, в Санкт-Петербурге... 
Заслуги славного сына опочец-
кой земли генерал-майора Бо-
риса Ивановича Рожкова перед 
Родиной были отмечены высо-
кими советскими и иностран-
ными наградами, грамотами и 
благодарностями. Он воспитал 
целую плеяду первоклассных 
авиационных инженеров, был 
одаренным руководителем, от-
давшим всю свою жизнь делу 
защиты Отечества. Безупреч-
ный семьянин, заботливый отец 
и дед. Поистине неординарный 
человек и патриот!

Скончался Рожков Б.И. 2 ок-
тября 2007 года. Похоронен в 
Санкт-Петербурге на Ковалев-
ском кладбище.

Думаю, что имя генерал-
майора Бориса Ивановича Рож-
кова обязательно прозвучит в 
дни празднования 600-летия 
его родного города Опочки.

В. ПАРАМОНОВ.

СВОЮ  ЖИЗНЬ  ПОСВЯТИЛ  СЛУЖЕНИЮ  РОДИНЕ
Опочецкая земля дала России немало 

славных защитников и тружеников. 
Среди них генерал-майор авиации 

Борис Иванович РОЖКОВ. 

      Пенсионный фонд информирует

В 2013 году от работодателей Опо-
чецкого района Псковской области  на 
обязательное пенсионное страхование 
поступило 116,7 млн. рублей. Это на 4,5 
млн. больше, чем в 2012 году. При этом 
всего по району на выплату пенсий и 
других социальных выплат из бюджета 
ПФР было направлено более 825  млн. 
рублей.

На обязательное медицинское стра-

хование опочецкими работодателями 
было уплачено 24,8 млн. рублей. 

Отметим, что наибольшие поступления 
по страховым взносам на обязательное 
пенсионное и медицинское страхование 
обеспечиваются крупными учреждениями 
и предприятиями района, такими как: ГБУЗ 
«Опочецкая районная больница», Опочец-
кое райпо, МИ ФНС России №4 по Псков-
ской области, СПК «Исса».

Общая сумма платежей, поступившая 
от вышеуказанных плательщиков, состави-
ла свыше 30 млн. рублей.

В то же время не все работодатели со-
блюдают пенсионные права своих работ-
ников. В целом по району в 2013 году за-
долженность по уплате страховых взносов 
на обязательное пенсионное страхование 
составляет 3,4 млн. рублей, на обязатель-
ное медицинское – 0,6 млн. рублей. Са-

мыми крупными должниками являются: 
ООО «Содружество», ОАО «Опочкаагро-
промстрой», ООО «Заречье».

Обращаем внимание, что, не упла-
чивая страховые взносы, руководители 
предприятий несут ответственность пе-
ред законом и перед своим коллективом, 
ущемляют пенсионные права будущих 
пенсионеров, лишают работающих пенси-
онеров возможности увеличить пенсию.

Более 10 миллиардов рублей перечислили работодатели Псковской области 
на обязательное пенсионное и медицинское страхование жителей региона
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В зале ОРЦК в этот день 
собралась немногочисленная, 
но заинтересованная публика, 
с нетерпением ждущая нача-
ла представления. (Наверное, 
погодные условия помешали 
многим опочанам придти на 
постановку). 

В зале гаснет свет, и вот… 
слышится шум дождя, как, 
впрочем, и за стенами Дома 
культуры. Спустя какое-то 
время на сцене в ночной ру-
башке, растянутой кофте и в 
колошах на босу ногу появля-
ется бабка Манефа и своим 
криком: «Опять затопило!» – 
будит всех соседей. Из своих 
квартир выходят полусонные 
обитатели дома-барака: про-
давщица Динка и ее муж – так-
сист Анвар, слесарь Вовка с 
женой Файкой, представители 
интеллигенции – учителя Ни-
колай Владимирович и Ольга 
Николаевна. Они все стали 
заложниками стихии – дом за-
топило водой со всех сторон. 
Люди оказались беспомощ-
ны и не могут никуда выйти с 
этого «острова». Целый день 
вся эта компания, окруженная 
водой, то ругается, то мирит-
ся, то пьет чай, то плачет, то 
опять ругается, то снова ми-
рится… Спектакль буквально 
напичкан жаргонизмами, раз-
мышлениями вслух о смыс-

ле жизни, шутками, которые 
отпускает пьяненький авантю-
рист Вовка-слесарь. Думаю, не 
ошибусь, если скажу, что такие 
«правдолюбцы» имеются прак-
тически в каждом дворе. В пье-
се много смешного, так же как 
и грустного. Сюжет постановки 
можно пересказывать долго, но 
лучше, конечно же, не услышать 
или прочитать, а увидеть. Впе-
чатления непередаваемые. 

Время пролетело незамет-
но. Вот уже и артисты вышли 
на поклон. Бесспорно, лучшей 
наградой для них были бурные 
аплодисменты с криками «Бра-
во!» и цветы от публики.

После спектакля мы встрети-
лись с руководителем коллекти-
ва Анной Трифоновной Филевой 
и попросили рассказать немного 
об актерах и постановке:

- «Корабль дураков» – это 
наш гастрольный спектакль, с 
которым ездим по области. По-
казываем мы его уже два года. В 
постановке задействовано семь 
наших самодеятельных арти-
стов: Манефа – Галина Лисова, 
Вовка – Сергей Карпов, Фаина 
– Елена Кузина, Динара – Викто-
рия Скосырская, Анвар – Сергей 
Баталин, Николай Владимиро-
вич – Алексей Зубков и Ольга 
Николаевна – Раиса Алексеева. 

Казалось бы, на первый 
взгляд сюжет пьесы прост – 

жизнь соседей. Но на самом 
деле автором заложен в про-
изведение глубокий философ-
ский смысл. Это современ-
ная пародия на библейскую 
притчу о всемирном потопе. 
Ной был праведником, и он 
спасся. А как может выжить 
современное общество, если 
сплошь и рядом мы не заме-
чаем ближнего, ненавидим 
друг друга, радуемся чужому 
горю, видим только свои про-
блемы?… Список пороков, не 
дающих нам нормально жить, 
можно продолжать до бес-
конечности. В финале пьесы 
герои осознают: а зачем ру-
гаться, если все они незави-
симо от статуса находятся в 
одинаковом положении – кру-
гом вода. Мутная вода жизни. 
И чтобы выжить, надо не ссо-
риться, а держаться друг за 
друга. 

– Пользуясь моментом, 
– продолжила Анна Трифо-
новна, – хочу от всего коллек-
тива поблагодарить опочан 
за теплый прием, искренние 
аплодисменты и то огромное 
количество цветов, что нам 
подарили. Также выражу мне-
ние многих, если скажу, что 
мы хотели бы увидеть творче-
ство вашего камерного театра 
«М’Арт» на сцене нашего Де-
довичского центра культуры.

Как раз в этот момент по-
дошел режиссер «М’Арта» 
С.Ю.Спиридонов, который по-
благодарил Анну Трифоновну 
за интересную, жизненную 
постановку, за блестящую и 
живую игру актеров, ярко и 

образно передавших 
характеры своих ге-
роев. Сергей Юрье-
вич подчеркнул, что 
создавалось впе-
чатление – на сцене 
были не самодея-
тельные артисты, а 
настоящие профес-
сионалы. Также он 
пожелал своим кол-
легам дальнейших 
творческих успехов 
и новых интересных 
постановок. 

Нам остается 
лишь присоединить-
ся к его словам.

Л. ФЕДОРОВА.

«КОРАБЛЬ ДУРАКОВ»
НА ОПОЧЕЦКОЙ СЦЕНЕ 

15 марта народный театральный коллектив 
Дедовичского районного центра культуры пред-
ставил вниманию опочан спектакль по мотивам 
трагикомической притчи Николая Коляды «Не-
людимо наше море, или Корабль дураков». 

Опасность
В области обнаружен 
первый в этом сезоне 
энцефалитный клещ
В Псковской области зафик-

сирован первый в этом сезоне 
случай присасывания клеща – 
носителя вируса энцефалита. 
Насекомое сняли с 60-летней 
жительницы Порховского рай-
она. Об этом корреспонденту 
Псковского агентства инфор-
мации сообщил главный врач 
Центра гигиены и эпидемиоло-
гии в Псковской области Сер-
гей Никифоров.

Отметим, что сезон актив-
ности клещей в регионе в этом 
году начался в середине мар-
та. Первым пострадавшим ока-
зался четырёхлетний ребёнок 
из Островского района.

С.Никифоров напомнил: 
чтобы избежать укуса клеща, 
отправляясь за город, следует 
одеваться так, чтобы была за-
крыта большая часть тела, а 
перетянутые на ногах брюки и 
на руках рукава предотвратили 
бы заползание насекомого под 
одежду. Кроме того, нужно ис-
пользовать спреи или мази, от-
пугивающие клещей.

В случае укуса клеща не-
обходимо отправиться к вра-
чу-инфекционисту, который на-
значит превентивное лечение, 
а также даст направление на 
анализ.  Для доставки насе-
комого в лабораторию нужно 
использовать небольшие ём-
кости, куда следует поместить 
свежую траву, чтобы создать 
повышенную влажность, за-
крыть сосуд нужно ватно-мар-
левой пробкой.

Исследования клещей и 
крови на антиген вируса клеще-
вого энцефалита проводятся  
в лабораториях Центра гигие-
ны и эпидемиологии в Псков-
ской области (Псков, ул.Гого-                                                            
ля, д. 21-а, телефон 66-42-80, 
Великие Луки, ул.Тимирязева, 
д.9). Принимают насекомых 
ежедневно с 9.00 до 12.00  и с 
14.00 до 16.00, кроме субботы 
и воскресенья.

Исследования крови на ан-
тиген вируса и антитела про-
водятся в лаборатории Центра 
СПИД и профилактики ин-
фекционных заболеваний по 
адресу: Псков, ул.Ижорского 
батальона, д.10. Телефон: 
8-811-2759007.

Стоит исследование кле-
ща на энцефалит, боррелиоз, 
анаплазмоз, эрлихиоз  490 
рублей, сыворотки крови на 
антитела G к боррелиозу – 324 
рубля.

Сергей Никифоров также 
обратил внимание на необхо-
димость проведения противо-
клещевой обработки террито-
рий. Он подчеркнул, что Центр 
гигиены и эпидемиологии и 
все его филиалы по области 
имеют лицензии на выпол-
нение этих работ. Обработка 
современным препаратом са-
довых участков от комаров и 
клещей стоит 900 рублей за 
тысячу квадратных метров. 
Дополнительную информацию 
можно получить по телефону в 
Пскове 66-42-93.

Профилактика

В Псковской области те-
стирование на употребление 
наркотиков прошли 5 тысяч 750 
школьников, что составляет 
81,2% от числа детей, которые 
дали согласие на участие в та-
ком исследовании.  В 10 случа-
ях был получен положительный 
результат. Такие данные оз-
вучил представитель Государ-
ственного комитета Псковской 
области по здравоохранению 
на заседании региональной ан-
тинаркотической комиссии.

В  Острове и Красногород-
ске тест на наркотики прошли 
100% школьников, давших на 
это согласие, а в Пскове – толь-
ко 74%. При этом в некоторых 
школах города этот показатель 
был ещё ниже: например, в 
школе №5 исследовали 50% 
учащихся, в вечерней школе 
№1 – 29,8%.

«Второй год обследу-
ем детей, систематическое 
внеплановое обследование 
школьников должно быть про-
филактической мерой, которая 
воспрепятствует приёму нар-
котиков», – отметил докладчик.

А.А.Турчак спросил о 
причинах низкого процента 
охвата школьников тести-
рованием. Заместитель на-
чальника Управления обра-

зования Псковской области 
Геннадий Барышников пояс-
нил, что дети старше 13 лет 
сами должны давать согласие 
на прохождение исследова-
ния, но часто они отказывают-
ся от процедуры, потому что 
кому-то непонятен сам про-
цесс, кто-то сомневается в 
конфиденциальности, кроме 
того, некоторые дети болели  
в момент проведения тестиро-
вания, другие – находились в 
отъезде. В целом, по словам 
Г.Барышникова, примерно 
43,4% школьников без причин 
пропустили тестирование.

Он также отметил, что в те-
чение всего 2013 года прохо-
дили семинары и совещания 
с преподавателями, шли бесе-
ды с родителями и учениками 
и, основываясь на  опыте про-
шлого года, комитет намерен 
в этом году более чётко орга-
низовать работу, ещё больше 
проводить бесед с учащимися.

«Мне кажется, институт 
школьных инспекторов может 
помочь. Эти люди должны за-
ниматься разъяснительной, 
информационной работой. 
Они должны привлекаться к 
работе. И процент охвата хо-
телось бы выше», – заключил 
А.А.Турчак.

Псковские школьники 
прошли тест на наркотики


